# Compte rendu du conseil d'école du premier trimestre Séance du 05/11/2015

Le conseil d'école s'est réuni le 05/11/2015 à 18H à la mairie de Châtain.

# Étaient présents :

Mme Mémin, maire de Surin et présidente du SIVOS

Mme Decelle, maire de Chatain

M. Bouhier, maire de Genouillé

Mme Bouchet, Mme Lizot, Mme Doux, Mme Nouhaud, parents d'élèves.

Mme Raffin parent d'élèves et conseillère municipale.

Mme Alibert, Mme Lhéraud, Mme Peignaux, conseillères municipales.

Mme Bourgoin, parent d'élève, présidente de l'APE

Mme Duquerroir: DDEN

Mme Carolo, Mme Gavallet, Mme Minot: enseignantes du RPI.

## Étaient excusés :

Mme Castel, Inspectrice de l'Éducation Nationale

M. Néel, maire d'Asnois

<u>Présidente de séance</u>: Mme Carolo <u>Secrétaire de séance</u>: Mme Gavallet

Après un tour de table permettant à chacun de se présenter, l'ordre du jour a été abordé comme suit :

# Point n°1: Vote pour un Conseil d'école commun aux 3 écoles du RPI

Chaque école vote pour décider d'un conseil d'école commun aux 3 écoles du RPI. Après les 3 votes, le conseil d'école du RPI se déroule de manière conjointe.

#### Point n°2: Attributions du conseil d'école.

Le directeur d'école préside le conseil d'école qui réunit les représentants de la communauté éducative et donne son avis sur les principales questions de vie scolaire.

La composition et le rôle du Conseil d'école sont précisés. Il se réunit une fois par trimestre avec un ordre du jour adressé 8 jours à l'avance.

## Point n°3: Règlement intérieur.

Lecture du règlement intérieur par Mme Minot.

Des modifications des horaires de classe et d'APC ont été apportées suite à la mise en place des activités périscolaires dans les écoles.

## Point n°4: Répartition des effectifs

Les enseignantes ont fait le point sur les effectifs de leur classe.

L'école de Surin compte 19 élèves. 2 TPS, 8 PS, 3 MS et 6 GS

23 élèves fréquentent actuellement l'école de Châtain 5 CP 5 CE1 13 CE2 A Genouillé, l'effectif de la classe est de 17 élèves 7 CM1 10 CM2 Le RPI compte donc 59 élèves.

# Point n°5 : Projets éducatifs du RPI

## • *Nettoyons la nature*

Les 3 écoles du RPI ont participé à l'opération « Nettoyons la nature » en partenariat avec les centres E.Leclerc le 25/09/2015. Ces derniers ont fourni des gants, des sacs plastiques ainsi qu'un chasuble à tous les participants. A cette occasion, les enfants des 3 écoles se sont rendus sur la commune de Châtain (terrain de foot, centre bourg et chemin alentour.) Une animatrice du SIMER était présente afin d'accompagner les enfants dans la collecte des déchets ainsi que pour la réalisation du tri. Une animation a également était réalisée l'après-midi pour les élèves de CM1 – CM2. Les déchets ont été ramassés puis triés par catégories, nous avons récolté :

- -1,7Kg de verre
- -7 Kg de gravats et objets en verre
- -700g de déchets recyclables
- -6Kg de ferraille
- -13Kg de tout venant, non recyclable

### • Musée itinérant Pablo Picasso

L'exposition de Mme Annie Moulin sur le peintre Pablo Picasso , initialement prévue en mars a eu lieu la semaine du 28/09/15 au 02/10/2015 dans la salle des fêtes de Châtain. Le projet s'est donc effectué sur 5 jours avec une ouverture au public le mercredi après-midi. Annie Moulin a fait découvrir la vie du peintre à travers ses œuvres et des ateliers de dessins ont été proposés à tous les enfants ainsi que lors de l'ouverture au public qui a accueilli un bon nombre de visiteurs. Chaque classe a ainsi bénéficié de 3 demi-journées sur le lieu de l'exposition.

Le coût du projet s'élève à 2600€ hors coût du transport + 90 euros pour installation le dimanche, financés par la Caisse des écoles. Point sur les subventions versées : 920€ de l'APE; SIVOS 500€; Surin et Châtain 50€; Asnois a versé 10€, le conseil départemental 580€; La subvention de 400€ du CR est en cours et sera dans les caisses début novembre. 90€ des caisses des écoles. Il reste 50€ de Genouillé qui seront versés prochainement et 40€ qui n'ont pas été versés par la commune d'Asnois et seront pris en charge par les caisses des écoles.

# • Projet théâtre :

Nous relançons cette année un projet sur le théâtre avec pour fil conducteur les contes traditionnels en partenariat avec la Compagnie de la Trace avec laquelle nous avons travaillé il y a 2 ans. Le projet aboutira sur un spectacle réunissant les 3 écoles le vendredi 24 juin à la salle de la Margelle dont le coût est de 40€ de réservation. Les interventions de la compagnie débuteront en janvier. Il y aura environ 5 interventions dans chaque classe, hors répétition. Le coût du projet est de 1800€ dont 1400€ est financé par la Compagnie de la Trace dans le cadre d'action sur le territoire. Reste 400€, une demande de subvention a été réalisée auprès du Conseil Régional mais a été refusé. Une autre demande de subvention sera réalisée auprès du Conseil Départemental et de l'OCCE. Afin de lancer le projet, la compagnie a offert un spectacle aux enfants mardi 3 novembre à la salle des fêtes de Surin intitulé « Le vilain petit canard ».

#### • Marché de Noël

Le marché de Noël aura lieu le 11 décembre prochain de 17h30 à 20h à la salle des fêtes de Châtain. Des objets confectionnés par les enfants seront mis en vente.

L'APE proposera une buvette ainsi qu'une tombola.

# • Sortie au cinéma de Civray

Les 3 écoles se rendront au cinéma de Civray courant décembre afin de voir la programmation de Noël proposée par le cinéma. Le car de la Communauté de Communes assurera le transport.

#### • Sortie au théâtre

Jeudi 17 décembre les classes de Genouillé et Châtain se rendront à la salle de spectacle La Canopée à Ruffec pour assister à une représentation théâtrale intitulée « Ogres » dans le cadre du projet théâtre, le but étant que les élèves voient ce qu'est une vraie représentation sur une vraie scène de théâtre. Coût du spectacle : 4€/ élève. Une participation de 2€ sera demandée aux familles. Le transport est pris en charge par le SIVOS. Une animation d'une heure par classe préparera les élèves au spectacle. (Une information ultérieure au conseil d'école nous informe que ce temps d'animation ne pourra se faire.)

#### • Goûter de Noël

Le goûter de Noël aura lieu cette année le vendredi 18 décembre sur le temps scolaire à l'école de Genouillé. Le goûter sera financé par les communes.

Les cantinières se chargeront de distribuer les brioches, les clémentines le chocolat chaud et ballotins de confiseries.

Un dessin animé sera projeté à cette occasion.

#### •Site internet

Tout le monde peut y suivre l'actualité des trois écoles à travers le site. N'hésitez pas à laisser des commentaires pour rendre le site plus interactif. Nous rappelons l'adresse : <a href="http://sites86.ac-poitiers.fr/rpi-cgs/">http://sites86.ac-poitiers.fr/rpi-cgs/</a>.

### • Piscine de Civray

Les élèves de la GS au CM2 seront accueillis cette année à la piscine de Civray à raison d'une séance chaque mardi de 10h05 à 11h30 dans l'eau, du mardi 8 décembre au 15 mars 2015 pour un total de 11 séances. Un maître nageur prendra un groupe en charge cette année. Les entrées sont gratuites. Le SIVOS financera les transports (143€ par séance). De nouveaux devis vont être demandés pour tenter de trouver des prestations moins onéreuses.

### • Sortie au nombril du monde

Lundi 9 mai, les 3 classes se rendront dans le nombril du monde à Pougne-Hérisson (79). C'est un site qui se dit être à l'origine de toutes les histoires et de tous les contes de la Terre. Lors de cette journée, les enfants découvriront le jardin du nombril ainsi que le parcours sonore et chaque classe bénéficiera d'un atelier sur le thème des contes choisi par les enseignantes en fonction du niveau de classe. Le coût est de 10€ par enfant + transport. Le car de la Communauté de Communes peut-il faire le trajet en complément d'un grand car ?

## Point n°6: Projets des classes

• Projets propres à l'école de Surin.

La classe a entrepris une correspondance culinaire avec la classe maternelle de Pressac. Une première rencontre a eu lieu lors d'une sortie à la Chèvrerie/fromagerie « la c'lait des champs » durant la semaine du goût. Un premier courrier a été échangé. D'autres rencontres sont prévues dans l'année à Pressac, à Surin et en Mars au festival organisé par La Marchoise à Gençay. De plus, les courriers papiers puis mails seront réguliers.

\_ USEP : Cette année, les élèves participeront à trois rencontres avec les classes de Blanzay, Payroux et peut-être Pressac. En décembre : Rondes et jeux dansés à Blanzay, au printemps : rencontre départementale « orientation », en mai : activités athlétiques à Surin.

\_ Ecole et Cinéma : A titre expérimental, le dispositif ouvre ses portes cette année aux classes maternelles. La classe est donc incsrite pour visionner deux films au ciné-malice de Civray en mars et mai 2016.

La classe a participé à la semaine du goût fin octobre à travers une visite, des ateliers de dégustation et de cuisine afin de développer le goût et l'odorat des petits élèves.

# • Projets propres à l'école de Châtain

- Correspondance avec la classe de CP CE1 d'Availles-Limouzine avec laquelle nous réalisons également des rencontres sportives. Le but est que les élèves produisent de l'écrit, manipulent les outils informatiques mais aussi qu'ils échangent entre 2 rencontres par lettre et par mails afin de garder un contact. Chaque élève de la classe a donc envoyé une lettre de présentation à la classe d'Availles. De leur côté, chaque élève va choisir une lettre afin d'avoir un correspondant privilégier sur l'année.
- Des rencontres E.P.S. avec les écoles d'Availles-Limouzine et Mauprévoir auront lieu cette année. La première a eu lieu le lundi 5 octobre. Le thème devait être la course d'orientation puisque cette sortie avait été annulée en raison des fortes chaleur en fin d'année mais en raison de la pluie, elle a été reportée une nouvelle fois. Nous nous sommes donc rendus au gymnase de Pressac où nous avons réalisé des ateliers de coopération et des jeux traditionnels.
- Rencontres Étamines: la classe participe cette année aux rencontres Étamine en partenariat avec l'OCCE. Il s'agit d'une rencontre avec un auteur de littérature de jeunesse sur la journée au cours de laquelle les élèves vont pouvoir échanger avec l'auteur mais aussi créer leur propre histoire. Ces rencontres auront lieu lundi 9 novembre à la salle de la Canopée à Ruffec. Elles sont gratuites pour les écoles (hors coût du transport).

# • Projets propres à l'école de Genouillé

- Dans le cadre de Nettoyons la Nature, une intervenante du SIMER est venue dans la classe. Elle a présenté aux élèves des moyens de diminuer les déchets lors d'un piquenique et dans la classe. Ils ont regardé des vidéos des étapes du recyclage et mis en pratique leurs connaissances par le jeu.
- Pendant la semaine du goût, du 12 au 16 octobre, plusieurs activités sur ce thème se sont déroulés dans la classe. La semaine a débuté par une visite à la ferme pour récupérer du lait de vache. Elle s'est terminée par un gouter qui nous a permis de déguster le fromage blanc et les broyés du Poitou réalisés par les élèves, ainsi que de la confiture et du jus de raisin maison.

- Le cross du collège de Charroux a eu lieu le 15 octobre. Les enfants s'étaient entrainés pendant un cycle d'endurance et ont réalisé de très bonnes performances. La classe a récolté trois médailles.
- La classe se rendra au gymnase de Charroux avec le car de la Communauté de Communes pendant la deuxième période pour pratiquer le badminton.
- Les élèves participeront également à plusieurs rencontres USEP mais rien est encore défini.
- Concours « Agir pour la planète », organisé par la MAIF en marge de la COP21 : les élèves ont écrit collectivement une chanson pour sauver la planète.
- Concours « Changez d'air », organisé par l'IREPS et la Mutualité Française Poitou-Charentes : les élèves doivent réaliser une affiche pour promouvoir l'importance d'une bonne qualité de l'air intérieur.

# Point n°7: Travaux dans les écoles

### Surin:

La classe a subi pendant les vacances d'été un grand ravalement : les murs ont été rénovés (toile et peinture), du liège a été posé sur un pan de mur en soubassement. De plus, quelques plaques du faux plafond ont été remplacées.

\_ Il a été souligné la réactivité et la disponibilité de Stéphane ....., l'agent technique de la commune pour de petits ajustements (fixation, éclairage, chauffage, jeux de cour...).

\_ Travaux et demandes réalisés en ce début d'année :

- . Souci d'évacuation dans les sanitaires occasionnant des remontées d'odeurs : Un urinoir a été changé et l'étanchéité de joints revue.
  - L'enseignante a demandé à la mairie l'autorisation d'utiliser la salle des fêtes pour faire motricité par mauvais temps ; demande qui a été accordée.
  - La remise en service des locaux des anciens sanitaires dans la cour pour stocker les jeux de cour (actuellement entreposés dans les toilettes) a été accordée par le conseil municipal.
  - Après discussion avec l'enseignante, la demande de tablettes numériques sera repoussée au profit de l'achat de matériel de motricité( à hauteur de 500€).
  - Actuellement, la classe posséde des unités centrales dépourvues d'écrans. La mairie prévoit la visite d'un technicien afin d'optimiser et de compléter le matériel déjà présent ainsi que la connexion à internet de tous les postes.

\_ Demandes à étudier : La mise en place d'un point d'eau dans la classe. (Actuellement, le point d'eau accessible se situe dans le bloc sanitaire trop distant de la classe.)

Le temps de ménage quotidien étant très court, l'enseignante demande à ce qu'un temps de grand ménage soit prévu à chaque période de vacances.

## Châtain:

- -Réaménagement du coin informatique : 3 ordinateurs ainsi qu'un PC portable ont été achetés par la mairie, la classe est donc dotée de 7 PC fonctionnels et reliés à internet. Un coin informatique a donc été crée dans la classe ce qui a nécessité de nouveaux aménagements électriques qui ont été réalisés durant l'été.
- -Un local a été aménagé pour les ustensiles de ménage (aspirateur, serpillière...) qui m'encombrent plus le local des jeux.

- -Une marquise en très mauvais état au-dessus de la porte du salon de coiffure qui donne dans la cour a été enlevée. Il faudrait cependant sécurisé un point de lumière situé au même endroit puisque l'ampoule qui s'y trouvait a été cassée.
- -Un tableau a été acheté pour les CE2, les tableaux présents dans la classe ont été repeints pendant les vacances d'été. Un écran pour le vidéo-projecteur a été acheté et installé dans la classe.
- -Les WC situés à l'intérieur de la classe ont été fermés par des cloisons, aménagés et peints.
- -Les portes de la classe ainsi que les portes des placards ont été repeints.
- -Du matériel de sport et des jeux de cour ont été achetés, ce matériel pourra également servir lors des activités périscolaires.

### .Genouillé:

- Vingt chaises neuves ont été achetées pendant l'été pour remplacer celles qui étaient très abimées.
- Les peintures du terrain dans la cour ont été refaites.
- Une unité centrale plus récente a été installée par Monsieur Pil pour le plus ancien des ordinateurs de la classe.
- L'enseignante de la classe n'a pas de nouvelle demande de travaux actuellement.

## Point n°8: Questions diverses

Madame Duquerroir, DSDEN, demande où en sont les exercices d'évacuation, les commissions de sécurité. Elle présente également à la présidente du SIVOS un questionnaire à remplir concernant les TAP.

L'ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 20h.

Les directrices